

OPINIÓN



JOSÉ LUIS BILBAO
DIPUTADO GENERAL DE VIZCAYA

Una sociedad debe saber amoldar su riqueza a las necesidades sociales

Con los ojos abiertos para reaccionar ante el futuro

Una sociedad que no es dinámica, que no sabe amoldar ni transformar su riqueza para dar respuesta a las necesidades sociales que la ciudadanía plantea no es una sociedad con futuro. De ahí que para Vizcaya y también para Euskadi, el principal reto que debemos afrontar es mantenernos despiertos. Abrir los ojos para poder reaccionar con eficacia ante los problemas que se nos planteen.

Innovación, cooperación, competitividad, son palabras mágicas que todos utilizamos a la hora de definir las estrategias públicas y privadas en aras a alcanzar nuevos objetivos de desarrollo y progreso.

Compromiso con el equilibrio social

Pero para una institución pública como la Diputación Foral de Vizcaya, más importante aún que estos conceptos de gestión es el compromiso son el equilibrio social, con el mantenimiento del bienestar común, con el hecho de que nuestra sociedad no se transforme en una realidad dual en la que unos vivan muy bien y otros lo hagan muy mal.

Y en la búsqueda de ese bien general debemos procurar que en nuestro territorio se genere la riqueza suficiente para, posteriormente poderla redistribuir a través de una política pública de gasto que incida en los sectores sociales que más lo necesitan.

De ahí que, por un lado, apostemos por la industria, por la infraestructura de todo tipo para hacer posible que nuestras empresas generen empleo y margen de negocio. Y con los recursos obtenidos de las obligaciones tributarias hacer frente a las necesidades de la ciudadanía.

Entre ellas, y de manera especial, nos preocupa el incremento de la demanda social generada por el envejecimiento de la población y el incremento de las expectativas de vida. Vivimos más y mejor. Según todas las prospecciones, en escasos diez años, uno de cada cuatro vizcaínos y vizcaínas será mayor de 65 años, y el veinte por ciento de esa población llegará a los 85 años.

De igual manera, los mismos estudios indican que de ese universo de personas mayores el cinco por ciento necesitará algún tipo de asistencia social, bien residencial, domiciliaria o sanitaria.

La primera lección de Teoría Económica explicaba aquello de "asignación de recur-

Nuestro objetivo es la obtención de recursos en la cuantía suficiente para cubrir el gasto social

sos escasos susceptibles de usos alternativos". Pues bien, nuestro objetivo inmediato es hablar y acordar sobre la obtención de recursos para asignarlos en cuantía suficiente al gasto social.

Desafío

Ése es hoy nuestro desafío; el mantenimiento del estado de bienestar, y en su consecución empeñaremos todas nuestras energías. Con los ojos bien abiertos, superando la globalización, el empuje de nuevas economías emergentes. Dinamizando Vizcaya. Aprovechando nuestras oportunidades.